

Eau Douce



FINALE CHAMPIONNAT DE FRANCE DES CLUBS

60 clubs venus de toute la France tenteront de se qualifier pour le Championnat du Monde 2020 lors des deux manches de 4 heures de la finale Française. Ces épreuves auront lieu les 15 et 16 Juin à Château-dun sur la Basse Plaine (Douy), Les Tirelles (Cloyes les 3 Rivières) et Le Loir (Châteaudun et Montigny). En 2018, la Gaule Laonnaise originaire de l'Aisne avait remporté ce Championnat des Clubs. Elle représentera la FFPS les 20 et 21 juillet en Croatie lors des Mondiaux.

FINALE DES CLUBS

60 clubs

300 compétiteurs

Les Tirelles

Gardons, Brèmes, Perches, Rotengles

La Basse Plaine

Gardons, brèmes, Poissons-chats, Carassins, Carpes

Le Loir

Gardons, brèmes, Ablettes

Contact

Matthieu Malaquin

06 17 94 54 19



CHAMPIONNAT EUROPE PÊCHE AU COUP SENIORS 2019

4^{ème} en 2018 face à une vingtaine de teams, l'Équipe Française vise cette année le podium du Championnat d'Europe qui aura lieu les 29 et 30 juin en Irlande.

Capitaine : Paul-Louis Laffont. Équipe : Diego Da Silva, Maxime Duchesne, Stéphane Linder, Jimmy Martin, Stéphane Pottelet.



CHAMPIONNAT DU MONDE HANDICAPÉS et VÉTÉRANS 2019

Les deux championnats se disputeront les 14 et 15 juin à Pise (Italie). En 2018, l'Équipe de France Handicapés s'était classée à la 6^{ème} place et les Vétérans à la 5^{ème}.



COUPE DE FRANCE JEUNES

Avec une participation de 100 à 150 jeunes chaque année répartis en 3 catégories U15 (moins de 15 ans au 1^{er} janvier de l'année en cours), U20 et U25, la Coupe de France est toujours une épreuve très convoitée par de futurs champions et un succès pour la FFPS. La dotation en lots pêche offerte par la FFPSed et ses sponsors (Garbolino, Rive et Sensas) est exceptionnelle et permet de récompenser l'intégralité des participants. Si cette Coupe est prisée par les jeunes, elle permet aussi aux capitaines des diverses Équipes de France de repérer de nouveaux talents et d'être la principale pépinière des excellents résultats internationaux de la FFPSed. La France est d'ailleurs classée meilleure Nation sur les 5 derniers championnats du monde jeunes dans chacune des 3 catégories, preuve que si le « réservoir » est important en quantité, il l'est aussi en qualité.



EAU DOUCE



Équipe de France Handicapés

Francis Daguise

CHAMPIONNAT DU MONDE DES PÊCHEURS HANDICAPÉS 2 MÉDAILLES POUR L'ÉQUIPE DE FRANCE

Attendu depuis plusieurs années, l'Équipe de France catégorie Handicapés remporte deux belles médailles : argent en individuel et bronze en équipe, lors du Championnat du Monde 2019 à Pise (Italie). Le dernier podium en équipe enregistré remonte à 2010 et le podium individuel remporté par Alain Schaeffer, en 2014.

Le team très soudé dirigé par un capitaine au grand cœur, Michel Langlois, est composé de Francis Daguise, Nicolas Hustache, Alain Schaeffer, Xavier Romero et Alain Godin.

« L'Équipe de France a réalisé un sans-faute sur une pêche difficile de gros poissons chats américains. Elle a respecté les consignes de son capitaine afin de conserver la 3^{ème} place du classement général ramenant ainsi une médaille de bronze en équipe », explique Jean-Luc Quernec, Président FFPS de la Commission Eau Douce. Pour sa première participation en Équipe de France, Francis Daguise s'octroie la médaille d'argent au classement individuel avec trois points à égalité avec le premier, départagé au poids total.

« Toutes nos félicitations aux pêcheurs mais également à leurs assistants qui font un travail remarquable ainsi qu'à notre délégué Hervé Kajetaniak qui nous a fait vivre l'évènement en direct. »

CHAMPIONNAT D'EUROPE SENIORS 2019

Le championnat d'Europe seniors se déroulera les 29 et 30 juin à Lower River Bann en Irlande. L'équipe dirigée pour la première fois par le duo Paul-Louis Lafont et Alain Dewimille sera composée de Alexandre Caudin, Maxime Duchesne, Stéphane Linder, Jimmy Martin, Stéphane Pottelet et Julien Turpin.

EAU DOUCE



Podium U15 : Gauche à droite
Veslinger (2), Wojcik (1), Marie Renard (3)

COUPE DE FRANCE JEUNES

Excellente prestation !

31 pêcheurs dans la catégorie U15, 43 compétiteurs de U20 et 32 participants de U25, dont six filles, se sont retrouvés sur les bords du canal de Montech dans le Tarn-et-Garonne, un site magnifique et accessible, pour y disputer la 2^{ème} Coupe de France Jeunes.

La grande première de la 'Nouvelle Formule' Coupe de France est la mise en place et le test d'un nouveau mode de classement.

Si les participants furent moins nombreux qu'attendu, le déplacement étant probablement un peu long pour les gens du Nord, la qualité était bien présente puisque les 15 pêcheurs des Équipes de France (5 par catégorie) étaient de la partie. La lutte a donc été acharnée avec d'un côté des jeunes qui voulaient montrer que leur sélection était justifiée et les autres qui cherchaient à se faire remarquer par des capitaines ou les membres des staffs, aux aguets.

Si le site est réputé poissonneux, la grosse chaleur des derniers jours avait considérablement durci la pêche et rendu cette dernière très technique. Il fallait à la fois être rusé, patient et concentré pour attraper une cinquantaine de petits poissons en 3 ou 4 heures selon la catégorie tout en espérant ne pas être perturbé par une grosse densité de silures présents sur certaines portions du parcours.

Un grand merci à Bernard Humbert, Président du CR Occitanie et du CD82, et à toute son équipe dévouée de bénévoles qui ont permis à ces jeunes de repartir en plus de leurs lots, avec un tee-shirt et un trophée souvenir, et qui se sont mis en quatre pour que ce séjour dans le Sud-Ouest soit gravé dans toutes leurs mémoires. Sans oublier la très belle dotation de la FFPSed (4500€) transformée très généreusement en lots par Garbolino, Rive et Sensas, ce qui a permis de faire des heureux du premier jusqu'au dernier classé.

PODIUM COUPE DE FRANCE JEUNES 2019

U15 : 1.Krzysztof Wojcik (CD82) 2.Thibaut Veslinger (CD13) 3. Marie Renard (CD52)

U20 : 1.Lucas Malmon (CD82) 2.Jason Damay (CD02) 3.Nicolas Renad (CD52)

U25 : 1.Victor Chambon (CD28) 2.Jordan Damay (CD02) 3.Alban Popowici (CD35)



Canal de Montech



Podium U25



Podium U20

CHAMPIONNAT DU MONDE PISE - ITALIE VÉTÉRANS

EAU DOUCE



La 12ème édition du Championnat du Monde Pêche au Coup, catégorie Vétérans, a eu lieu sur le Canal Scolmatore, vendredi 14 et samedi 15 juin. Les températures étaient très chaudes toute la semaine, avec des pics à 39°.

Le canal d'une largeur de 25m et d'une profondeur de 2m abrité des gros poissons chats, carpes et mulets.

Onze Nations étaient présentes. La République de San Marin remporte le titre de champion du Monde, l'Italie se classe à la seconde place du podium et la Suisse à la troisième position.

Malgré des efforts soutenus, l'Équipe de France termine à la 8^{ème} place au classement général. Bien qu'alternant des pêches de petits poissons en bordure et recherchant les gros poissons à 11m50, en vain la réussite n'était pas au rendez-vous.

En 2020, l'Équipe de France se déplacera en Slovénie avec l'objectif de ramener une médaille.

Équipe de France Vétérans 2019

Capitaines

Thierry Moulinet
Patrice Jacques

Compétiteurs

Daniel Carpentier
Christian Miconnet
Jean-Pierre Le Nezet
Daniel Monmeja
Dominique Colin,

Délégué de la FFPSed
Hervé Kajetaniak

Fantastique médaille d'argent pour l'Équipe de France au Championnat d'Europe en Irlande

Le 25ème Championnat d'Europe de Pêche au Coup a eu lieu les 29 et 30 juin dans la Lower River Bann, Portlone – Newferry (Irlande du Nord). L'Équipe de France s'impose à la 3^{ème} place du podium européen, grâce une excellente prestation, face aux 16 nations présentes.

La rivière d'une profondeur de 4m50 et de 60m de large abritée de nombreux gardons, carpes et perches. Un parcours splendide où des pontons ont été aménagés pour les compétiteurs. Il fallait alterner des pêches à courtes distances et à 13m.

Après un effort intense et une pêche très technique, l'Équipe de France remporte une brillante 2ème place par équipe devant les Pays-Bas, la place d'honneur revenant à la Lituanie.

Stéphane Linder se démarque par sa belle prestation et est couronné vice-champion d'Europe et remporte la médaille d'argent.

Une jeune Équipe de France dynamique et très prometteuse pour l'avenir.

Équipe de France 2019

Capitaines : Paulo-Louis Laffont – Alain Dewimille / Délégué FFPSed : Hervé Kajetaniak

Compétiteurs : Stéphane Linder, Jimmy Martin, Alexandre Caudin, Maxime Duchesne, Stéphane Pottelet

Remplaçant : Julien Turpin



CHAMPIONNAT DU MONDE 2019

Lac El Vicario de Ciudad Real

MADRID



LES ÉQUIPES DE FRANCE TRIOMPHENT AVEC 2 TITRES DE CHAMPIONNE DU MONDE, UN TITRE DE VICE-CHAMPIONNE et 2 MÉDAILLES EN INDIVIDUEL

Engagée avec trois équipes en U15, U20 et U25, la FFPS remporte de précieux titres grâce aux performances, au savoir-faire et l'esprit sportif des compétiteurs.

« Voilà notre aventure dans les eaux espagnoles au pays de Don Quichotte est terminée. Nous avons découvert sous un soleil de plomb et des bourrasques de vent le lac Vicario, mardi matin 6 août. Nous avons quelques appréhensions quand à l'installation des pêcheurs en bas des escaliers et nous craignons ces pêches de carpes qui ont rarement réussi aux équipes françaises. »

Les capitaines ont rapidement compris qu'il faudrait s'intéresser à trois races de poissons et être réactif pour passer de l'une à l'autre. Le jugement et l'analyse des Coachs ont été prépondérants. Les poissons chats d'un poids moyen d'une 50 gr s'installaient à toutes les places où était déposée de l'amorce, du pied de la bourriche jusqu'à 13 mètres.

« La stratégie était de les approcher le plus possible du bord et de se contenter de fronder du chènevis et des gozzers au large, plus quelques coupelles de maïs pour tenter d'amener les carassins de 300 grammes en moyenne avec quelques bonus pouvant dépasser le kilo. Sur certains postes, il pouvait y avoir un banc de gardons de 100 grammes en moyenne, mais ils étaient difficiles à fixer tant il y avait de poissons chats en-dessous. Malgré tout, quand ils étaient là, il était possible de faire 5.000 points en à peine plus d'une demie heure. Les calculettes étaient en marche : 1 carassin = 3 gardons ou 6 chats, 1 gardon = 2 chats.

« La stratégie était de dire que tant que le pêcheur prend 2 ou 3 chats à la minute c'est inutile de tenter autre chose. L'analyse fut en finalité payante et nous revenons d'Espagne avec **3 médailles en équipe et 2 médailles en individuel**. Je croise les doigts pour que nos seniors aient la même réussite en Serbie les 7 et 8 septembre prochains. »

Jean-Luc QUERNEC, Président FFPS Eau Douce



Victor Chambon, médaille d'Argent
Thomas Monsigny, médaille de Bronze



Équipe de France U15

L'ÉQUIPE DE FRANCE U15 CHAMPIONNE DU MONDE 2019 À Ciudad Real



Le Championnat du Monde U15 s'est disputé en Espagne les 10 et 11 août, au sud de Madrid, sur le lac El Vicario de Ciudad Real. Les compétiteurs ont évolué sur quatre secteurs de pêche. Il a fallu que chacun s'adapte à ces différents secteurs car les poissons à prendre n'étaient pas les mêmes. L'objectif : en moyenne 15 kg pour gagner et entre 10 et 12 kg pour bien figurer. **La stratégie : sélectionner selon le secteur les poissons dominants.** Belle réussite pour l'Équipe qui remporte **le titre de championne du monde par équipe.**

Le fait d'avoir su s'adapter à chacun des secteurs et opter pour la bonne approche en sélectionnant les différents poissons n'a pas été une chose facile pour les cinq compétiteurs de l'Équipe de France. Des lignes différentes à préparer, différents bacs d'amorce, une multitude d'esches sur les tablettes... Ils sont arrivés prêts, déterminés, attentifs aux conseils et aux consignes durant la semaine. Ils se sont battus avec ténacité et savoir-faire jusqu'à la dernière seconde pour obtenir ce titre. « Notre force est celle aussi d'avoir Huguette et Jean-Claude Poinsignon à l'intendance, ce qui a permis aux coaches d'être concentrés uniquement sur la pêche et aux jeunes de bénéficier d'un confort idéal pour la compétition », explique Arnaud Dupin. « Merci aux parents pour les coups de mains ainsi qu'aux sponsors qui sans eux rien ne serait possible. Merci à tous ceux qui nous soutiennent sur les réseaux sociaux et qui croient en nous depuis nos débuts en Irlande. Merci à la FFPS de nous faire confiance »

En 2020, l'Équipe de France prendra la direction de la Hongrie, mais avant ça un nouveau stage de sélection se prépare.

Le capitaine, Arnaud Dupin

La moyenne des palmarès reçue sur les trois dernières années est de 10 candidats, alors que nous comptons 43 participants au championnat de France. N'hésitez pas à nous envoyer vos palmarès, si vous souhaitez intégrer l'Équipe de France.

“ Le paradis du pêcheur. Un plan d'eau immense et magnifique avec une densité et une diversité piscicole fantastique. ”

Staff U15 :

Arnaud Dupin, Morgan Vaillant, Matthieu Plé, Jonathan Clarisse, Huguette et Jean-Claude Poinsignon.

Secteur A (1,50m d'eau) : pêche de gardons et quelques carassins
Secteur B et C (un peu plus de 2 mètres d'eau) : uniquement des poissons chats
Secteur D (3 mètres d'eau et plus) : carassins et quelques poissons chats

CHAMPIONNAT DU MONDE - Lac El Vicario, Madrid

L'ÉQUIPE DE FRANCE U20 VICE-CHAMPIONNE DU MONDE

Le Championnat du Monde U20 s'est disputé en Espagne les 10 et 11 août sur le lac El Vicario de Ciudad Real. Les 6, 7, 8 et 9 août ont été consacrés à l'entraînement et à la découverte du parcours. Le site magnifique est aménagé pour la compétition avec des escaliers tous les 11 à 12 mètres, excepté sur les secteurs A et B situés sur une sorte de plage. Les poissons-chats et les carassins sont présents en grand nombre les gardons et les carpes se montrent plus discrets. Les entraînements ont permis de définir la stratégie de pêche : sur le secteur A, il fallait cibler les carassins, car les chats y sont moins nombreux (tout est relatif...) pour faire entre 18.000 et plus de 30.000, sur les trois autres secteurs la pêche des chats sera privilégiée, à 2-4 mètres et 9,5 mètres, pour réaliser entre 18.000 et 26.000. Une chose est certaine, il ne fallait pas avoir les deux pieds dans le même sabot, pour prendre plus de 100 chats à l'heure et dépasser 20.000, leur poids moyen étant de 40 g à 50 g.

« Nous rattrapons notre contre-performance du samedi (5^{ème} place), en gagnant le dimanche pour terminer à trois points des Polonais. Quelques regrets, naturellement, car c'était à notre portée.

« Bravo aux cinq pêcheurs, **Clément Carlin, Aymeric Chambon, Tony Poinignon, Nicolas Renard et Lucas Thirion** pour ce titre de vice-champion du Monde. L'ensemble du staff constitué de Chantal Peres, Christiane Goupil, Fabien Peres, Fabien Rogier, Etienne Peres, Gilles Michoux et Jacques Goupil est à remercier et féliciter pour avoir œuvré avec détermination pour la réussite de l'équipe et l'organisation de l'intendance.

Merci aux partenaires de la FFPS, et à cette dernière, pour l'aide matérielle et financière, et le soutien apportés. »

Après le titre de champion du Monde en Irlande (2017) et ceux de vice-champion du Monde en Italie (2018) et cette année en Espagne, c'est en Hongrie que l'Équipe de France a la ferme volonté de reconquérir le titre en 2020.

Le capitaine
Jean-Marc Doucet



CHAMPIONNAT DU MONDE - Madrid

EAU DOUCE

L'ÉQUIPE DE FRANCE U25, CHAMPIONNE DU MONDE



Du 5 au 11 août, l'Équipe de France U25 a pris part au Championnat du Monde sur le lac réservoir El Vicario à Ciudad Real.

Au terme de quatre jours d'entraînement, il est ressorti une densité de poissons rarement vue : chats, carassins, gardons, carpeaux... Pour bien figurer dans les différents secteurs, il fallait réaliser des pêches de 20 à 30 kg de poissons en 4h.

La stratégie définie par l'ensemble du groupe a finalement été la bonne (Chats de 50 gr à 8m et 4m et carassins à 10m). Les cinq talentueux jeunes de l'Équipe de France se seront battus jusqu'au bout pour obtenir le titre tant convoité. 2 médailles en individuel ont également figuré au palmarès : l'argent pour Victor Chambon et le bronze pour Thomas Monsigny. Pour sa première année chez les U25, Thomas aura fait preuve de toute sa dextérité sur une pêche rapide de poissons chats!

Un grand merci à nos différents partenaires ainsi qu'à la Fédération sans qui rien ne serait possible.

Le capitaine, Éric BLANC

Équipe de France

Chambon Victor (Eure-et-Loir), Jordan Damay (Aisne), Armand Fasquel (Somme), Thomas Monsigny (Gironde) et Alban Popowici (Ille-et-Vilaine).

Staff et l'intendance

Mickaël Montenot, Lambert Fouillet, Gaël Champin, Martine, Jean-Luc Quernec et Eric Blanc auront passé une semaine d'une grande intensité (physique et émotionnelle) et ce, dans un état d'esprit très convivial !

CHAMPIONNAT DU MONDE DES NATIONS 2019 SERBIE

EAU DOUCE



Médailles Or, Argent et Bronze !

La saison internationale de la commission Eau Douce se termine comme elle avait commencé, avec brio. Les Seniors remportent la médaille d'or dans le Championnat du Monde des Nations en Serbie. Un trophée attendu depuis maintenant une quinzaine d'années.

Pour la version 2019, deux jeunes, champions du Monde en Équipe et en individuel en U25, ont rejoint l'Équipe de France : Alexandre Caudin (Champion du Monde en individuel et en Équipe en 2017) et Maxime Duchesne (Champion du Monde en individuel et en Équipe en 2014). À peine sortis d'une longue carrière chez les U15, puis les U20 et les U25, ces deux jeunes compétiteurs ont donné un nouveau souffle à l'Équipe de France et le résultat ne s'est pas fait attendre.

Le mixage du groupe avec des compétiteurs confirmés tels que Diègo Da Silva, Stéphane

“Nous attendions cette médaille d'or chez nos seniors depuis 15 ans.”

Pottelet, Stéphane Linder et Mickael Boursaud a été l'option gagnante.

L'équipe pilotée par Paul-Louis Lafont et Alain Dewimille est maintenant parfaitement soudée et c'est sans aucun doute la clé de la réussite de ces victoires. Un coaching très professionnel et personnalisé a permis aux compétiteurs de donner le meilleur de leur capacité minute après minute.

Le team remporte la médaille d'or par équipe. La médaille d'argent en individuel revient à Alexandre Caudin tandis que Maxime Duchesne s'octroie la médaille de bronze.

CHAMPIONNAT DU MONDE & D'EUROPE 2019

Afrique du Sud, Italie, Espagne, Irlande, Serbie

EAU DOUCE

2019 : une fabuleuse année

Catégorie	Pays	Equipe			Individuel		
		Or	Argent	Bronze	Or	Argent	Bronze
Masters	Afrique du Sud					F.BERGAUT	
Féminines	Afrique du Sud						
Feeder	Afrique du Sud						Ch.CATHELIN
Vétérans	Italie						
Handicapés	Italie					F. DAGUISE	
U15	Espagne						
U20	Espagne						
U25	Espagne					V. CHAMBON	Th. MONSIGNY
Seniors championnat d'Europe	Irlande					St. LINDER	
Seniors championnat du Monde	Serbie					A. CAUDIN	M. DUCHESNE
		4	2	1		5	3



L'Équipe de France U15, championne du Monde 2019



L'Équipe de France U20, Vice-championne du Monde



L'Équipe de France U25, championne du Monde



L'Équipe de France handicapés, médaille argent en individuel et bronze en équipe

LAC DE CREUTZWALD

CHAMPIONNAT DE FRANCE 1^{ÈRE} DIVISION DE PÊCHE AU COUP



Ce sont ces chiffres réalisés lors du Championnat de France sur le magnifique lac de Creutzwald, mis à notre disposition par la municipalité et l'AAPPMA locale, qu'il nous a été donné d'admirer.

Les compétiteurs ont dû faire preuve d'une dextérité hors norme pour prendre les gardons présents en grand nombre dans le lac. Même quand il y en a eu beaucoup il convient d'en attraper plus que les autres concurrents. C'est exactement ce qu'ont su faire nos talentueux jeunes pêcheurs qui ont trusté le podium en confirmant leur brillant résultat du dernier championnat du monde.

Merci messieurs pour votre sportivité. Bravo au podium Alexandre Caudin, Maxime Duchesne et Jérémy Perrin.

Un fait important ressort de ce championnat, sur **les 45 pêcheurs, 12 pêcheurs ont moins de 30 ans et 25 pêcheurs moins de 40 ans**.

Nous aimerions avoir que des parcours de ce type, accessibles, poissonneux et réguliers. C'est pour cela que nous avons lancé notre campagne de labellisation de parcours avec une grande attente, il faut que les clubs, les comités départementaux et régionaux transmettent le message.

EAU DOUCE

Le travail ne sera sans doute pas achevé pour la prochaine saison mais il devra être bien avancé et de toute façon pour 2020 les championnats nationaux première et deuxième division quelle que soit la technique ne seront attribués que sur des parcours labellisés ou en cours de labellisation.

QUEQUES CHIFFRES CHAMPIONNAT DE FRANCE Lac de Creutzwald

916 kilos de poissons
45 compétiteurs
3 manches de 4 heures
18 maintenus en 1^{ère} division
20,3 kilos de moyenne par pêcheur
75 poissons par heure en moyenne
25 bénévoles

**“FÉLICITATIONS à
Alexandre Caudin,
Maxime Duchesne
et Jérémy Perrin
pour leur podium.”**

Les dossiers sont disponibles sur le site www.ffpsed.fr dans la rubrique formulaires.

CHAMPIONNAT DE FRANCE 1^{ère} DIVISION FEEDER *Compiègne - Oise*



LE CHAMPIONNAT DE FRANCE, 1^{ÈRE} DIVISION, A EU LIEU À COMPIÈGNE, DANS LA RIVIÈRE OISE, UN PARCOURS BIEN CONNU DES PÊCHEURS AU FEEDER.

Pour la première fois, une féminine accédait à ce stade ultime du championnat, et se trouvait opposée à la fine fleur des feederistes français.

L'organisation du Club de Compiègne et du Comité Départemental de l'Oise, impeccable comme toujours, a permis aux concurrents de pouvoir exercer leur art dans les meilleures conditions possibles.

Hélas un impondérable, certes prévisible mais inévitable, vint gâcher la belle fête : la sécheresse ! En effet le niveau de la rivière et l'absence de courant donnèrent des résultats décevants. Malgré le talent des pêcheurs, certains n'ont pu tirer leur épingle du jeu.

Mais même dans des conditions difficiles, le vainqueur est toujours un pêcheur confirmé. En l'occurrence Yohann Houssais, plusieurs fois champion de France, meilleur pêcheur français au classement international. Il est suivi de près par Jonathan Trainel, depuis plusieurs années en 1ère division feeder, et par Coralie Chesnais, nouvelle à ce niveau au feeder mais membre à plusieurs reprises de l'Équipe de France Féminine.

Performance remarquable de Coralie, car comme vous pouvez le constater sur la photo du podium, elle est une jeune maman depuis peu.

COUPE DE FRANCE DE PÊCHE AU COUP

Marennes - 19 et 20 Septembre 2019



Après quelques épreuves en demi-teinte pour des raisons diverses, cette dernière coupe était attendue avec impatience non seulement par les 150 inscrits mais aussi par l'ensemble des organisateurs et un Comité Directeur un peu en attente d'une épreuve référence cette année.

Marennes, je ne connaissais pas personnellement mais toutes les personnes avec qui j'avais discuté m'avaient rassuré en me décrivant un site non seulement agréable à pêcher pour son accessibilité mais aussi extrêmement riche en beaux poissons. Sachant que la pêche n'est pas une science exacte - la météo avec sa longue période de sécheresse - je préférais néanmoins rester philosophe et plutôt réservé du style : « Je le croirai quand je le verrai. »

Et bien pour ne rien vous cacher, j'ai vu! Une région magnifique, des sites magiques et probablement trop peu exploités par notre sport et ses plus grandes épreuves, mais aussi une formidable équipe aux petits soins pour les pêcheurs.

Pour la pêche, tout est simple ici puisque tous les noms des poissons dominants commencent par la lettre C. En effet peu de gardons et de brèmes mais des tonnes de carassins, carpeaux, carpes et chats. Incroyable !

Des sous-secteurs où le dernier dépasse les 10.000 points, 1.6 tonne à la première manche, 1.8 tonne à la deuxième, plus de 20 kilos de moyenne par participant, de super scores comme j'ai pu le lire justement sur les réseaux sociaux. Beaucoup de régions aimeraient posséder la même richesse surtout sur un linéaire aussi long et avec une telle régularité. Nous aurions presque pu dire lors du tirage au sort, sans pour autant léser qui que ce soit : « Mettez-vous où vous voulez ».

Côté résultats, félicitations au local Olivier Daunas du CD17, à Cédric Guillet du CD85 et à Fabien Audouard Combe du CD77 qui composent le podium avec chacun 2 victoires de manche et plus de 40 kilos dans le week-end.

Patrice Fasquel, Responsable de l'épreuve

EAU DOUCE

COUPES DE FRANCE FEEDER DES + DE 55 ANS

Saint-Fargeau



La première édition des Coupes de France de Pêche au Feeder réservées aux plus de 55 ans s'est déroulée les 26 et 27 octobre à Saint-Fargeau (89) sur le plan d'eau du Bourdon mis à disposition par l'AAPPMA Les Étangs de Puisaye.

93 pêcheurs, 57 Masters et 36 Vétérans, s'étaient donné rendez-vous pour disputer ces épreuves.

Le plan d'eau du Bourdon n'a pas failli à sa réputation et, au total, 666 kg de poissons ont été pris, essentiellement des poissons-chats et des plaquettes. La catégorie Masters a été remportée par Guy Yung (CD 62) devant Christian Brucker (CD 28) et Philippe Nigon (CD 94). Dany Boquel (CD 28), Jean-Luc Denel (CD 59) et Jean-Marc Auchel (CD 84) se sont illustrés dans la catégorie Vétérans.

Ces deux épreuves seront reconduites en 2020 sur un format de 100 à 120 pêcheurs, une candidature pour l'organisation est déjà exprimée.

Gérard Meyer

TOURNOI DES NATIONS 2019 U25

Gand - Belgique - 18 au 20 octobre

EAU DOUCE



L'ÉQUIPE DE FRANCE U25 : une redoutable équipe !

EN 2018, POUR LA PREMIÈRE FOIS, UN GROUPE ÉLARGI DE 10 PÊCHEURS (U25 ET U20) PARTICI-PAIT À UNE ÉPREUVE AMICALE INTERNATIONALE REGROUPANT QUATRE NATIONS : L'ALLEMAGNE, LA HOLLANDE, LA BELGIQUE ET LA FRANCE.

Cette année, la compétition se déroulait sur le magnifique bassin d'aviron de Gand en Belgique où 40 pêcheurs étaient alignés. Suite à l'entraînement prometteur du vendredi et les renseignements récoltés, une stratégie était définie avec les jeunes. Un coup à 7 bouts avec agrainage pour attraper des gardons de 40 à 100 points ou plus parfois, et un autre à 11m50 plus particulièrement pour attraper les brèmes. Des gardons et brèmes viennent remplir les bourriches et de très jolis scores sont réalisés. L'équipe française finit cette première manche en tête avec deux points d'avance sur les hollandais qui ont très bien tourné sur les gardons sous la grande canne.

Quelques ajustements tactiques sont décidés pour la manche du dimanche qui s'est s'avérée assez difficile avec peu, voire pas de brème. Les hollandais ont su sortir leur épingle du jeu et s'imposent devant leur adversaire. L'Équipe de France remporte la 2ème place de la manche, deux points derrière les Pays-Bas, mais au final les français gagnent au classement général au poids. À seulement 19 ans, Nicolas Renard s'octroie le podium en individuel au terme d'une belle prestation.

Un super week-end encore très enrichissant à tout point de vue avec une très bonne ambiance dans le groupe et avec les trois autres nations. Un grand bravo aux 10 jeunes qui n'auront rien lâché jusqu'à la fin.

Un grand merci aux différents partenaires et à la fédération pour leur soutien.

« Pour 2020, nos amis allemands nous ont déjà invité sur le super parcours de Creutzwald. »

CHAMPIONNAT DU MONDE DES NATIONS ET DES CLUBS DE PÊCHE À LA TRUITE AUX APPÂTS NATURELS 2020

EAU DOUCE

LE 20 ET 21 JUIN 2020, LA FRANCE ACCUEILLERA LA 28ÈME ÉDITION DU CHAMPIONNAT DU MONDE DES NATIONS ET DES CLUBS DE PÊCHE À LA TRUITE AUX APPÂTS NATURELS, À PONT-DE-CHÉRU Y – ISÈRE (38) SUR LA BOURBRE.



Cet évènement majeur dans le monde de la pêche est organisé par la FFPS Eau Douce en partenariat avec la Fédération de Pêche de l'Isère et l'Association Agréée de Pêche et de Protection du Milieu Aquatique (AAPPMA) des Pêcheurs à la ligne de Pont-de-Chéruy et du club Isérois l'APG 38. Ce championnat portera les valeurs qui sont chères à cette région : le respect de la nature, la passion pour la pêche de toute une population et la convivialité.

En 2020, la grande nouveauté est le retour des nations, où la **France a toutes les chances de prétendre à un podium**. Ce championnat du monde accueillera les Italiens, les Bulgares, les Croates et les principaux prétendants à un podium. Les Italiens comme chaque année seront les favoris de cette compétition.

À l'occasion du Championnat du Monde, le cahier des charges prévoit d'empoissonner la rivière avec un apport de 500 kg de truites. La mairie de Pont-de-Chéruy et toutes les associations de pêche présentes vont s'investir pour entretenir, déboiser et nettoyer les berges afin d'accueillir les pêcheurs mondiaux.

« Nous remercions la FIPSED pour la confiance qu'elle nous témoigne à l'occasion de ce nouveau Championnat du Monde organisé en France. »

La compétition est rude pendant ce championnat et l'adrénaline, comme dans chaque championnat international, est palpable et stimule chaque compétiteur. L'objectif est de ramener un maximum de truites durant les trois heures de pêche, de monter sur la plus haute marche du podium et de rivaliser sur chaque secteur avec les meilleurs pêcheurs internationaux. Il est à noter que cette pêche qui paraît si simple requiert une bonne pratique des montages dit à l'italienne (corona-spirale-bille) conjuguée à une connaissance pointue des truites, mais aussi des courants, des rivières et des ruisseaux.

EAU DOUCE

CHAMPIONNAT DU MONDE DES NATIONS ET DES CLUBS DE PÊCHE À LA TRUITE AUX APPÂTS NATURELS 2020

Suite...

Cette belle aventure sportive s'appuie sur l'engagement et l'enthousiasme des passionnés de pêche, la fierté de toute une région pour mettre en exergue son territoire, et le savoir-faire de toute la filière pêche. Le club APG 38 en est la preuve. Il a organisé et proposé à l'ensemble des pêcheurs depuis cette fin d'année des entraînements sur le parcours du Championnat du Monde afin

d'avoir toutes les chances de monter sur le podium. Ce sont tous les membres Commission Nationale Truite de la FFPS Eau Douce qui se fédèrent pour mettre en place les atouts nécessaires à l'organisation pour faire de cet événement sportif un moment mémorable et inoubliable pour tous.

« Nous fondons de réels espoirs sur la nouvelle Équipe de France qui évoluera à domicile. Comme toujours cette nouvelle expérience permettra à nos sportifs Français de progresser face à l'élite mondiale. »

Pascal Riondet, Président du club Isérois APG 38 organisateur du mondial

"En 25 participations, la France a obtenu 16 médailles d'argent et 9 médailles de bronze par équipe. Elle a également remporté 3 médailles d'argent et 2 médailles de bronze au classement individuel. Les 20 et 21 juin feront peut-être date avec enfin l'or au rendez-vous pour nos pêcheurs Français. Sans faire offense à notre regretté Raymond Poulidor, la pratique de tout sport n'a d'aboutissement que dans la recherche de la victoire."



Jean-Pierre Rojo-Diaz

Président du Comité National Truite sous l'égide de la FFPS Eau Douce

"Ce Championnat du Monde sera un nouveau challenge pour l'Équipe de France qui revient sur le devant de la scène depuis la disparition du mondial des nations il y a quatre ans. La FFPS se mobilise et fédère les compétences de ses membres pour organiser cette épreuve internationale. Le club de pêche Isérois l'APG 38 saura mettre en exergue ce savoir-faire et ces compétences pour gérer cette épreuve mondiale de grande envergure et accueillir les compétiteurs internationaux dans les meilleures conditions sportives. Il pourra compter sur le savoir-faire des bénévoles locaux et de l'AAPPMA des Pêcheurs à la ligne de Pont-de-Chéruy ainsi que sur les collectivités locales pour organiser l'accueil et la logistique de cet événement international.

TEAM SENSAS LA GARDONNETTE CHARTRAINE COMPETITION

EAU DOUCE

Un Club sportif de haut niveau



Comment une section concours d'AAPPMA de taille moyenne peut-elle se transformer en un club de pêche sportif de haut niveau ?

Au gré de l'évolution de la pêche sportive au coup, la Fédération Française de Pêche au Coup « FFPC » est devenue Fédération Française de Pêche Sportive au Coup « FFPSC », puis la Fédération Française des Pêches Sportives « FFPS » avec cinq commissions sportives dont la commission « Eau Douce ». Les sections concours d'AAPPMA se sont muées en clubs sportifs à part entière avec des statuts conformes aux souhaits du Ministère de la Jeunesse et des Sports.

Ainsi, plusieurs clubs se sont rapidement investis dans la formation des jeunes, tout d'abord en faisant partager leurs connaissances, et au-delà leur passion pour la pêche sportive. Dans ce contexte, l'AAPPMA la Gardonnette Chartraine et sa section concours devenue Team Sensas la Gardonnette Chartraine

compétition a travaillé dans cette voie sous la direction d'un compétiteur passionné, bien connu et reconnu au bord de l'eau, Dominique Dupin.

L'école de pêche ainsi créée s'est positionnée sur deux axes : la découverte et l'initiation, et la compétition.

Les jeunes sont pris en main dans le groupe découverte de la pêche et dès lors qu'un potentiel est détecté, il a la possibilité d'intégrer le groupe compétition. Selon les résultats obtenus, les jeunes sont ensuite lancés dans le grand bain et disputent leurs premières compétitions locales

TEAM SENSAS LA GARDONNETTE CHARTRAINNE COMPETITION

EAU DOUCE

**Un Club sportif de haut niveau
Suite...**



LE COMITÉ DÉPARTEMENTAL 28 A DEPUIS BIEN LONGTEMPS MIS EN PLACE DE NOMBREUSES ACTIONS EN DIRECTION DES JEUNES POUR LES AMENER AU NIVEAU NATIONAL VOIR INTERNATIONAL.

Chaque année un groupe de 8 à 15 jeunes sont qualifiés pour les championnats de France U15, U20 et U25. Dominique et son épouse Claudine managent de main de maître le déplacement avec la ferme volonté de ramener trophées et médailles.

C'est ainsi que des performances de haut niveau ont très vite récompensé ces efforts. De nombreux compétiteurs ont commencé à collecter les titres nationaux et internationaux.

Arnaud Dupin : champion du monde minime en équipe

Jérémy Couvray : champion du monde U25 en équipe

Maxime Duchesne : champion de France minime, champion du monde U25 en individuel et en équipe, et champion du monde senior en équipe

Victor Chambon : champion de France U25, champion du monde en équipe U20 et champion du monde en équipe U25

Aymeric Chambon : champion de France U15 et U20, champion du monde en équipe U20

sans oublier ...

Kévin Chartier qui n'a jamais voulu postuler pour les Équipes de France jeunes mais qui en a largement le niveau.

TEAM SENSAS LA GARDONNETTE CHARTRAINE COMPETITION

EAU DOUCE

*Un Club sportif de haut niveau
Suite 2...*



Ces jeunes ont tous atteint le niveau de première division nationale. Ils ne sont pas tous restés dans leur club de cœur et de formation, et c'est bien normal, car certains ont voulu rejoindre des clubs de renom, mais au final aucun n'a quitté la compétition.

Arnaud Dupin est même devenu le capitaine de l'Équipe de France des U15.

Chemin faisant le club Team Sensas La Gardonnette Chartraine a aussi obtenu en 2019 **le titre de Champion de France par équipe** avec l'ossature des jeunes formés à l'école de pêche.

ils représenteront la FFPS à NOVI SAD en Serbie en juin 2020 sur les pas de l'Équipe de France senior qui a remporté **le titre de champion du monde** cette année sur ces mêmes lieux.

L'avenir n'est donc pas forcément sombre pour notre effectif de jeunes à condition que les clubs comme la Gardonnette Chartraine s'investissent et que les licenciés adultes donnent un peu de temps, ce qui est peut-être que le simple retour de ce que des plus anciens leur ont apporté.